

Semana de...

(Viene de página 5)

Por un lado, otro invento de los medios, un *outsider* de la política como el neuorocirujano Facundo Manes a quien se le ocurrió ser candidato a Presidente.

Era en principio la opción ideal para el conjunto de la UCR de forma de sumar músculo que permita sobre el final establecer una nueva relación de fuerzas con el PRO, siempre socio principal de la alianza. Al propio Morales no le disgustaba porque tenía en claro que su mirada estaba puesta en el segundo término de la fórmula.

Lo cierto es que Manes se embolsó, y cuando se lo quiso frenar ya era tarde. Insistió en que el radicalismo debía ir con candidato propio, algo que, números en mano, la primera línea del ucrreísmo decidió revisar.

Es lo que suele ocurrir con los *outsider*, verdaderos llaneros solitarios que a la hora de la verdad pueden terminar saltando para cualquier lado, incluso fuera de la estructura partidaria.

¿Y VALDÉS?

El gobernador correntino puso de entrada su mirada en lo que es la conducción del partido. Había logrado un posicionamiento privilegiado en la que influyeron también los medios nacionales que lo proyectaron como la figura joven atractiva para un radicalismo desgastado.

La lucha quedó planteada entre el Amba, representado por Lousteau (con el acompañamiento interesado de Morales, su sustento en el poroteo de la convención) y el propio Gustavo Valdés que llegó a nuclear con un amplio abanico dirigencial, quizás sin fuerza en una Convención controlada por Morales, pero con fuerza como para sembrar un punto de partida para los tiempos que se vienen.



DE EMBAJADOR PASARÍA AL PODER EJECUTIVO. La relación con Brasil exige alguien con capacidad para acomodarse a la traumática relación de ambos presidentes. Un recambio obligado para un segundo tiempo en el que se deben ajustar los mecanismos de complementación entre ambos países. Daniel Scioli fue uno de los primeros políticos de primera línea que no dudó en acompañar la nueva gestión. Cierto es que arrastraba el sabor amargo del manoseo al que se lo sometió en la campaña presidencial cuando lo bajaron por teléfono de la candidatura mayor. Ahora Scioli pasará a liderar un área estratégica para la economía nacional como es el Turismo, algo en lo que ya tuvo su experiencia y mostró capacidad de gestión.

pos que se vienen.

EL PASO AL COSTADO DE MACRI

Con el PRO en efervescencia, con Patricia, Horacio y la propia María Eugenia en carrera, de los cuales los dos primeros decían que llegarían hasta enfrentar a Macri si se presentaba y, ante la realidad que la UCR y la Coalición Cívica le habían puesto bolilla negra el expresidente resolvió, siempre de manera personalísima, dar un paso al costado sin antes acordar dentro de su partido aspectos elementales que pueden hacerse naturalmente cuando se tiene el tino de negociarlos en su justo momento. No antes ni después.

EL EFECTO SOBRE CRISTINA

Hasta entonces también Cristina hacía su juego. Para ambos era altamente conveniente estar de un lado y del otro del mostrador. La razón de la existencia del uno era el otro.

Macri vivía porque enfrente estaba Cristina y viceversa. Eran las dos caras de la misma moneda. Mutuamente se necesitaban.

Al bajarse Macri, sin aviso previo, Cristina quedó fuertemente debilitada. Encolumnar al PJ era más fácil manteniendo a Macri como el enemigo a vencer.

La expresidenta comenzó a explorar salidas. Se fueron manejando distintos nombres hasta que un día, también en soledad como Macri y sin aviso previo, dio un paso al costado. No sería candidata a presidenta, algo obvio por demás porque no tenía posibilidad alguna en un balotaje frente a ninguno, pero tampoco sería candidata a senadora nacional, un lugar asegurado al menos por la minoría que fue lo que ocurrió cuando perdió frente a Esteban Bullrich.

Lo cierto es que se bajó sin acordar los términos de ese renunciamento. Y a partir



UN CENTRO ENVENENADO. El polémico ex ministro de Seguridad de Buenos Aires, actual senador provincial, Sergio Berni, construyó su carrera política desde los medios con definiciones controvertidas y de alto impacto. En las últimas horas, a la vez que insistió en la necesidad de que Máximo Kirchner imite a su padre y renuncie a la Presidencia del PJ bonaerense, abogó por el recambio de Alberto y que la titularidad del peronismo pase a tenerla alguien que pueda hablar y actuar con independencia de criterio y sin ataduras. De entrada, descalificó a todos y cada uno de los gobernadores que, al igual que los intendentes, están atados al poder de turno. Una realidad que la vivimos en Corrientes.



PRESIDENTE SIN PRESENCIALIDAD, NI TRABAJO A DISTANCIA. Alberto Fernández dejó la Presidencia y se «tomó el buque», sin al menos tener el gesto de renunciar a una Presidencia como la del PJ que nunca llegó a ejercer y que mostró a un Consejo Nacional deslegitimado, sin capacidad de definir una estrategia y abrir un debate, posibilitando un funcionamiento orgánico y periódico de sus órganos partidarios. Quizás lo más lamentable no sea la posición de Alberto, que nunca sintió y actuó como peronista, sino la de los muchos que admiten y consienten que el partido siga a la deriva, sin rumbo, norte ni estrategia. Con un 2027 en el que no está todo perdido, si es que hay decisión para instalar una conducción legitimada, que con criterio político se acomode a la realidad de los tiempos. Hoy el PJ es una confederación de cacicazgos provinciales sin presencia nacional.

de ahí todo fue cuesta arriba, aunque ella tenía la convicción de que la elección estaba perdida. Que remando se podría llegar a la segunda vuelta pero sin posibilidades en el ballottage. Habló antes que nadie de una elección por tercios, aunque admitió que al PJ no le sería fácil colarse en la segunda



HACER SE PUEDE HACER CUALQUIER COSA, MENOS DEJAR DE PAGAR LAS CONSECUENCIAS. El Gobernador de La Rioja pareció dar un salto al vacío con la decisión de la provincia de volver a la cuasimoneda. El anuncio, lejos estuvo de inquietar al Gobierno nacional, que se limitó a expresar los inconvenientes que le reportaría. La reacción provino de sus propios comprovincianos, que hicieron sentir su descontento. Particularmente, los empleados públicos que cobrarán con un papel que se negociará a un valor menor, con lo cual la inflación en La Rioja se hará sentir más. En plena campaña, Quintela recorría la provincia repartiendo billetes de mil pesos. Estaba entre los gobernadores que adherían al juicio político y la ampliación de la Corte. Son cosas que, antes de hacerlas, hay que pensar.



PERFIL BAJO A LA ESPERA QUE EL TIEMPO ACOMODE LOS MELONES EN EL CARRO. La expresidenta mantiene un silencio estratégico que no deja de llamar la atención, aunque los que la conocen saben que el manejo de los tiempos es algo que para ella es el ABC en la definición de su estrategia. Está contrariada con la decisión mayoritaria de su bloque que llevó a que Unión por la Patria perdiera por completo el control y las llaves del Senado. La decisión del sector que encabeza José Mayans, que repentinamente recuperó autonomía, terminó por abroquelar al resto del Senado en contra del peronismo. Ahora Cristina no ve con agrado quedar atada a la estrategia de la CGT a la que siempre denostó, e ir de frontalmente contra el Gobierno a tan pocos días del recambio. Plantea darle los 100 días habituales para que, si las cosas no fueran bien, como muchos creen, sea el propio tiempo quien habilite y dé legitimidad a los reclamos. En esto, incluso, como en otros temas, su opinión difiere de la de Máximo, quien libra su propia batalla para mantenerse al frente del PJ bonaerense, mientras desde distintos sectores se le pide que imite la decisión de Néstor después de la derrota en la provincia frente a De Narváez.

vuelta.

Su objetivo estaba centrado en conservar la Provincia de Buenos Aires y en lograr la mayor cantidad de legisladores «tropa propia». En esa lógica la candidatura «acep-



UNA DECISIÓN CON ALTO SENTIDO SOCIAL. La provincia vecina ha puesto a disposición de los misioneros, con administración gratis, dosis de vacuna contra el dengue que se administrará por sectores etarios. En el comercio, la vacuna sale actualmente 61.000 pesos. Pocas obras sociales la cubren, entre ellas no está el loscor, pero las que cubren solo lo hacen con el 60% del precio, y la vacuna debe repetirse a los 90 días. Un tema para analizar...